

# SELECCIÓN DE PRENSA LOCAL



29 DE ENERO DE 2010



Busca Pancho Domínguez municipalizar y construir un carril exclusivo para el transporte público



Se llevó un cajero con dinero de un Oxxo; empleados y clientes fueron amarrados  
POLICIA



Encuentra la Procuraduría del DF el casquillo de la bala  
NACIONAL Y DEPORTES



# Diario de Querétaro

ORGANIZACION EDITORIAL MEXICANA AÑO XLVII No. 17,595 http://www.diariodequeretaro.com.mx MARIO VAZQUEZ RAÑA, Presidente y Director General SERGIO ARTURO VENEGAS ALARCON, Director  
QUERETARO, QRO., VIERNES 29 DE ENERO DE 2010 PRECIO: \$7.00

## Cacería de afters



Foto: Nayeli Rosas

- Detectan casas particulares convertidas en antros
- La fiesta inicia al cerrar los bares y dura toda la noche
- Simulan ser fiestas privadas, pero cobran "cover"

por Lorena Alcalá Cabrera

Investigan las autoridades municipales de Querétaro dos presuntos antros "after hours" o llamados también "afters" localizados en las colonias Jurica y Madro y piden a la ciudadanía que denuncie los lugares en donde los jóvenes acuden a bailar o tomar alcohol, después del horario de cierre de los antros o discotecas.

Los "afters" generalmente se organizan en casas o bodegas particulares, en donde se cobra un *cóver* y también hay venta de alcohol -que en ocasiones puede llegar a ser adulterado-, sin que

ello ni mucho menos existan medidas de seguridad para proteger a los asistentes.

Arturo Molina Zamora, director de Gobernación del Municipio, señaló que a través del Operativo "Antro Consentido" que encabeza el ayuntamiento capitalino, en coordinación con la Comisión Estatal de Derechos Humanos, ya se acudió a estos dos lugares, sin embargo no se pudo realizar acción legal en su contra debido a que los asistentes afirmaron que se trataba de fiestas "privadas".

**La alcaldía pide reportar las fiestas "de carrera larga" y de cada 8 días al teléfono 066**

**EL TESORO DE DIARIUS cumple**  
¡FELICIDADES! Marcela Quintero Cardona, lectora asidua del Diario de Querétaro, y Don Jesús Aizpuru Legazpi, de El Sol de San Juan del Río, ambos ganadores de la promoción "El Tesoro de Diarius", recibieron ayer los dos autos sorteados el sábado pasado por esta casa editorial.

**Cuarto de Guerra**  
por Julio de la Cruz

### Anaya a Loyola: no me bajo

Insiste en que no se descarta para la dirigencia panista

por Heidy Wagner Laclette



“Tomaré una decisión para el 12 de febrero, pero reitero que no me descarto”

Ricardo Anaya Cortés  
Diputado local del PAN

El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso del Estado, Ricardo Anaya Cortés afirmó ayer que no descarta su participación en el proceso de elección del nuevo presidente de este partido en el estado, dijo que se encuentra reflexionando al respecto y el 12 de febrero tomará la decisión.

“La fecha límite para registrarse es el 12 de febrero, los aspirantes deberemos hacer un ejercicio de reflexión, de responsabilidad

para decidir lo que consideremos mejor para el partido, al igual que los demás yo tomaré una decisión de aquí al 12 de febrero, pero reitero, no me descarto en este ejercicio”, sostuvo Anaya Cortés.

Al respecto insistió que pasada la elección -28 de febrero- la contienda habrá quedado atrás y los

panistas deberán sumarse en torno a quien sea el nuevo presidente del PAN en Querétaro, me parece que esa deberá ser la lógica, una vez que concluya esta elección el 27 de febrero todos los panistas tendremos que estar unidos”.

Ver: ANAYA... 3A

Foto: Leonardo Licea

REFLEX. En un reino muy, muy, muy lejano llamado Tolimán, las cosas se toman con mucha tranquilidad. Hasta las políticas. Le cuento que la sesión de Cabildo en donde se dio marcha atrás a la planta de antimonio de San Antonio de la Cal, iba a ser primero a la 1 de la tarde. Después hubo un cambio de agenda y se pasó a las 4. Pero ya cansados en gastos, y viendo que interfería con la hora de la comida -o mínimo con el postre- los regidores, en su mayoría priístas, y el alcalde, Daniel de Santiago Luna, acordaron, por unanimidad, moverla hasta las 6. *Monseñero, que la cosa es calmada.*

**ARCHIVOS CLASIFICADOS**

**MUCHA POLICIA.** Siguiendo con Tolimán, ayer entraron en alerta sus cuerpos de seguridad municipales, para detener a Antonio Linares Cruz, de 18 años de edad, con domicilio en el barrio del Grapango. Los elementos policíacos manifestaron que durante sus rondas habituales, se percataron que dicho sujeto corrió sospechosamente al notar la presencia de la patrulla 005, por lo que se le dio alcance inoportunamente... para descubrir la potación de una plantita de marihuana escondida bajo su chamarra. ¡Ay, muchachos! ¿Qué tanto es tanto?



### En oración Gallos por Chava Cabañas

DEPORTES

**EL MAESTRO,** Carlos Reinoso, el Secretario del PQRD, Andrés Estévez y el equipo del Querétaro Fútbol Club ofrecieron una misa en las instalaciones del Estadio La Corregidora, por la pronta recuperación del delantero americano, que sigue hospitalizado.



**MUY SATISFECHO ITURRALDE CON DESEMPEÑO EN UAO**  
EL RECTOR de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, presentó por escrito su Informe de labores 2009 ante el Consejo Universitario y manifestó que los resultados de su gestión son positivos para la institución, el estudiantado y la sociedad.

### Marcha atrás a la planta de antimonio

Cabildo de Tolimán revoca permiso por unanimidad  
por Heidy Wagner Laclette

Con 10 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones la noche de ayer fue aprobado por unanimidad por los integrantes del cabildo de Tolimán el dictamen de las comisiones unidas con respecto a la solicitud de revocación de puntos de acuerdo de la sesión de cabildo celebrada el 14 de septiembre de 2009, la cual autorizó la instalación y funcionamiento de la planta denominada US Antimony de México S.A. en la delegación de San Antonio de la Cal.

pasado los diez integrantes del cuerpo del Ayuntamiento aprobaron por mayoría absoluta la revocación del permiso que otorgó la administración municipal anterior presidida por el Convergente Martín Jiménez Ramos a dicha empresa estadounidense.

A nombre de los integrantes de las comisiones unidas, el regidor síndico priista Raúl García Morales, informó que no obra en la Secretaría del Ayuntamiento convocatoria para la sesión de cabildo de fecha 14 de septiembre de 2009, lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el artículo 47 fracción II de la ley orgánica municipal, motivo por el cual dicha sesión carece de validez.

Ver: MARCHA... 3A

La noche del miércoles



# Michelle, sexy vampiresa

Michelle Trachtenberg de Gossip Girl aparece ahora como sexy vampiresa en nueva edición para la revista Complex. evocando escenarios para el próximo día de San Valentín.



# Inocencia

Fotografía de la serie 'Inocencia en medio de la coca' aparecida en el diario 'El Colombiano' de Medellín por la que Manuel Saldaña logró el Premio Rey de España de Fotografía 2009.

VIERNES 29 DE ENERO DE 2010

# noticias

la verdad cada mañana

Querétaro, Qro.  
Año XXXVII No. 13221  
\$7.00

PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL  
LIC. ROGELIO GARFÍAS RUIZ

# Ante la crisis, creatividad: Raúl Iturralde

## Los universitarios sabremos encarar la situación, ofrece

POR LUIS DEL TORO  
Noticias

Mantener una línea ascendente en los indicadores académicos, fortalecer las acciones de atención integral a los estudiantes, procurar condiciones óptimas a los profesores para que obtengan mayores grados académicos, ingresen al Sistema Nacional de Investigación y adquieran el perfil del Programa de Mejoramiento de Profesores, PROMEP, son algunos de los objetivos que la UAQ buscará en este 2010, afirmó el rector Raúl Iturralde Olvera.

En el marco de la entrega de su Informe de Labores al Consejo Universitario, que el día de hoy será entregado al gobernador José Calzada Rovirosa, dijo que se trabajará para consolidar el proyecto de creación del Campus UAQ-Aeropuerto que implica



MEJORAR EN el 2010 los indicadores académicos: Raúl Iturralde Olvera.

descentralizar algunas actividades de docencia e investigación del CU, aumentando la oferta educativa.

"Nos espera un 2010 de bajos presupuestos, pero tengo la seguridad que los universitarios sabremos encarar la situación y encontraremos alternativas creativas para que el ritmo de trabajo no decaiga y sigamos rindiendo bu-

nas cuentas a la sociedad queretana", enfatizó. Subrayó que es propósito de la Universidad ofrecer alternativas innovadoras, como las licenciaturas en Nanotecnología y en Ciencias Económicas, además de otras propuestas, que se proyectan unas para julio de este año, y otras para el 2011.

Por tercer año la UAQ fue reconocida por la SEP como Universidad de buena calidad, con 91 por ciento de la matrícula estudiantil en programas evaluados y reconocidos. El objetivo, que en dos años se alcance un 100 por ciento.

Informó que con el Campus Aeropuerto aumentará la matrícula de primer ingreso en un 40 por ciento, de manera que de los 12 mil estudiantes que solicitan ingreso a la licenciatura, se pueda admitir no sólo a los 4 mil que actualmente tienen cabida, sino a 5 mil 500.

# Viable municipalizar transporte: FDS

POR MANUEL PAREDÓN  
Noticias

El alcalde Francisco Domínguez Servián, cree que si es posible municipalizar el transporte colectivo, en tanto que para reordenarlo conjuntamente con el gobierno estatal, hay un proyec-

to de mil 600 millones de pesos. "Es el momento de que pongamos orden, pero tendremos que sentarnos a la mesa a dialogar y ponernos de acuerdo, ¿qué le toca a los gobiernos estatal y municipal? ¿qué les toca a los permisionarios poner?", señaló.

Entre las definiciones, piensa

que urge infraestructura para que no afecte los derechos de quienes transitan por las calles, peatones y vehículos, de ahí la planeación de un carril exclusivo para las unidades que deben estar en buen estado y aseguradas con operadores suficientemente capacitados.

# Banqueta

EL AUSENTE, PORQUE NUNCA LO INVITAN

El Poder Ejecutivo ha informado que revisa el procedimiento que emplea la anterior administración pública estatal al otorgar concesiones del transporte público de pasajeros, pues tiene susagencias. Los usuarios deben de estar siempre. Sobre todo, porque pasan los años, y escuchan los mismos discursos políticos y las mismas promesas de los transportistas y subalternos o peor el mal trato de los camioneros. Y, por si fuera poco, bienen que pagar un sistema caro. Como calorón, la expedición de leyes en la materia, atiende todo y se olvida siempre del usuario. Un ejemplo contundente: los foros públicos, instalados en la Casa Legislativa: expositores, diputados y transportistas se refirieron a todo, excepto al que sostiene, con penas económicas y con todo, el pésimo servicio del transporte urbano de pasajeros: el viajero.

PÁGINA 3 A

# OBRAS



El alcalde Francisco Domínguez entregó obras de rehabilitación de la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez e inauguró academias de baloncesto, beisbol y tenis. DEPORTES

# ORACIÓN



Los Gallos Blancos asistieron a Misa en el Estadio Corregidora para pedir por la recuperación del futbolista Salvador Cabañas, quien ayer mostró notable mejoría. DEPORTES

# Tuvo Cabañas su mejor día desde la agresión

DEPORTES

# HAITÍ: AHORA EL HAMBRE...



Una multitud de haitianos hambrientos rompieron ayer las barreras de seguridad y vaciaron el contenido de cuatro camiones llenos de alimentos que el gobierno iba a distribuir en el Ministerio de Cultura. PÁGINA 14 A

# Ofrece CMIC recuperar los 3 mil 500 empleos perdidos

Abraham González, fue electo como su nuevo presidente

POR LETICIA JARAMILLO  
Noticias

Al ser electo presidente del XIV Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para el periodo 2010-2012, Abraham González Martel, ofreció a sus agremiados un servicio con calidad y calidez, realizar las gestiones necesarias para que haya equidad en la asignación de la obra pública; y trabajar para recuperar los 3 mil 500 empleos que se perdieron el año pasado porque hubo empresas que tuvieron que cerrar.

Electo con 67 votos de igual número de asistentes a la asamblea, en presencia del presidente saliente, Daniel Cordero Espiritu Santo, refrendó su compromiso de trabajar conjuntamente con el gremio para que



ABRAHAM GONZÁLEZ Martel, nuevo presidente de la CMIC.

las obras se asignen a empresas queretanas.

Que la obra de Querétaro sea para los socios de la CMIC, ya que el año que concluyó hubo empresas que tuvieron que cerrar por cuestiones financieras.

Actualmente el sector de la Construcción está trabajando a un 40 por ciento. Sin embargo después del primer trimestre esa capacidad podrá subir a un 80 por ciento por la obra pública.

Señaló que "la gestión y

representación de la CMIC para sus socios será una actividad relevante para resolver planteamientos en el desarrollo de proyectos y obras para la construcción".

En otra parte se refirió a los problemas que tienen constructores con el Seguro Social: se trabajará "perseverantemente en la defensa de los afiliados para con sus obligaciones con el Instituto Mexicano del Seguro Social, para que ya no surjan adeudos sorpresivos con esa institución.

"No es posible que después de cinco años te digan que debes dinero, y que te quieran cobrar recargos y multas. Se nos trata como si fuéramos personas que no pagan impuestos", acotó.

En Querétaro los constructores podrán salir adelante "porque tenemos buen gobierno, vamos a salir adelante con trabajo"; aunque también reconoce que "en cuestión de impuestos estamos muy golpeados porque siempre se les cobra a los mismos".

# Falta atención en emergencias, señalan policías

POR AIMÉE PACHECO  
Noticias

Oficiales de la Policía Municipal acusaron que en muchas ocasiones han reportado accidentes o emergencias en las que se requiere de ambulancia o del cuerpo de Bomberos en la zona norte de la ciudad, y a través del CECOM que se les notifica que no hay unidades disponibles.

"Nos ponen entre la espada y la pared, porque si es una persona que requiera la atención no podemos dejarla ahí, pero tampoco los podemos trasladar cuando el es caso grave", lamentó el oficial Raúl Luna Balderas.

Compartió que hace un par de semanas una estudiante de la secundaria señalada se vio afectada por algún problema de salud, y presentó dificultades para respirar.

# EL ICOTE

Por Edmundo González Liaca

# Matrimonio gay

Sigo con mi respuesta. Creo que si dos personas del mismo sexo deciden vivir juntas, tienen derecho a una ley que los proteja. No estoy seguro que deba ser un contrato matrimonial, quizás deba crearse una nueva figura jurídica. Lo que no deja de sorprenderme es que dos personas que optan por un tipo de existencia tan poco convencional, elijan una opción tan convencional. En fin, mi respeto absoluto a los gays. Si quieren casarse, pues adelante. Allí ellos. ¡Bienvenidos a la pesadilla del divorcio!

# CHÉQUELO:

EL TIEMPO  
Mín. 8 Máx. 23  
DESP/MED NUB  
SANTORAL  
CONSTANCO, PEDRO,  
ARCÁNGELA E INÉS

# COLUMNAS:

Carlos Jiménez E.  
QUERÉTARO HOY 3A  
Filiberto López  
OTRA PERSPECTIVA 12A  
Jorge Fernández  
RAZONES 13A  
É.G.le  
NOTI CITAS 13A

# ROBA COMANDO CAJERO DE OXXO



Un comando armado irrumpió ayer a las 11:00 horas en una tienda Oxxo, ubicado en avenida Universidad y Gutiérrez Nájera, y robó un monto aún incalculable del cajero automático que se encontraba en el interior, de la institución bancaria HSBC. Los ladrones llevaban herramientas especializadas para abrirlo. No hubo detenidos. VER MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 8

**SND**  
Premio a la Excelencia  
en Otoño 2003  
y 2005

# a.m.

Premio Estatal de Periodismo  
"Carlos Septién García" 2005

\$7.00 | Viernes 29 de Enero de 2010, Querétaro, Qro., Año 8, Número 2424

## CONTEXTO

Ayer a.m. informó que los Alcaldes Raúl Orihuela González, de Tequisquiapan; Rubén Galicia Medina, de El Marqués e Hipólito Martínez, de Ezequiel Montes son los mejor pagados en el Estado.

Ellos ganan al mes, más que el Gobernador José Calzada Rovirosa.

## Obligarán a Ediles a ajustarse el sueldo

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Mediante la Ley de salarios máximos, que se aprobará en la Comisión de Puntos Constitucionales, los Legisladores queretanos obligarán a que todos los funcionarios estatales ganen menos que el Gobernador José Calzada Rovirosa.

El Diputado panista Marcos Aguilar Vega, anunció que el hecho de que los Alcaldes de Tequisquiapan, Ezequiel Montes y El Marqués obtengan mayores ingresos que el Gobernador es una incongruencia que debe ser corregida mediante la creación de una entidad encargada de tasar salarios razonables para los servidores públicos.

"Es un mensaje de incongruencia porque la población entiende que el cargo de Gobernador es un cargo con mayor dificultad que el de un 'residente Municipal y no hay una congruencia entre el salario, la función y la responsabilidad, por eso yo propuse a creación de un organismo independiente donde establezcan los ciudadanos los sueldos que deben ganar los funcionarios'.

Sin embargo, el Legislador quejeó debido a que no se le ha dado trámite aún a su propuesta de crear un organismo que fije los salarios máximos a cada funcionario.

"Nosotros ya presentamos una iniciativa en la Comisión de Puntos Constitucionales... este es un tema importante al igual que la reforma que se acaba de hacer para cambiar a fecha del informe, este tema es igual o más importante pero no se ha dado el trámite aún", refirió el autor de la iniciativa.

A su vez, el Presidente de la Comisión de Hacienda, Diputado Fabián Pineda Morales, expresó que en los próximos días se dará a conocer la iniciativa para obligar a los funcionarios a ajustar sus salarios al del Gobernador.



## BAJA LESIÓN DE CABANAS

El edema que tiene Salvador Cabanas en el cerebro comenzó a disminuir, sin embargo sigue grave. PÁGINA 1

## Deportes



FOTO RODRIGO ALVAREZ

## NOCHE DE TALENTOS EN JURIQUELLA

El rejoneador Pablo Hermoso de Mendoza, el novillero Diego Silveti, la Orquesta Filarmónica de Querétaro y la soprano queretana Martha Juliana, unirán sus talentos esta noche en la Plaza de Toros de Juriquilla, a beneficio del OIF Estatal. PÁGINA 1



## ALISTA PRIÍSTAS SU REFORMA

El PRI en el Serovado y en San López acordaron relegar la discusión de la reforma política, ya que, dijeron, priorizarán la agenda social y económica. EL PAÍS / PÁGINA 1

## ACTORES Y ESCENARIOS

Astuddillo será Presidente de la Junta de Concertación; Pepey el Rector; sólida relación institucional; los operadores del Gobernador. VER MÁS PÁGINA 7

## → DICE QUE LO QUIEREN CULPAR DE ALGO QUE NO COMETIÓ

# Denuncia ex Alcalde de completot

Asegura Edgardo Piña Mancilla que es víctima de obstrucción por parte de la Procuraduría General de Justicia

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ/  
GUILLERMO GONZÁLEZ

El ex Alcalde panista de Pedro Escobedo, Edgardo Piña Mancilla, se dijo víctima de un complot para señalarlo como responsable de la falta de recursos en ese Municipio y aseguró que la Procuraduría General de Justicia obstruyó el proceso de denuncia en contra de los funcionarios acusados por él.

"No es fácil esto que estoy haciendo, sin embargo, tampoco se me hace justo, a entender, que todo esto fue una confabulación, una maquinación de situaciones para hacerme ver a mí como culpable de algo que yo no hice y eso lo que no se me hace prudente y no es justo. Y que se llegue a las últimas consecuencias para tratar de ver por qué esa actitud".

Piña Mancilla reveló en un video que durante su administración fue obligado a tapar y encubrir actos de corrupción de sus funcionarios. Asegura que le prohibieron hacer las denuncias.

Mancilla fue arrestado el pasado 7 de enero por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Pedro Escobedo, acusado por allanar el domicilio donde vive su esposa. Fue durante su permanencia en los separos de la Comisaría de Pedro Escobedo, cuando Piña Mancilla hizo las acusaciones que quedaron grabadas en un video, que fue publicado en el noticiario de Televisa.

En entrevista exclusiva con a.m., Piña Mancilla aseveró que las autoridades le obstruyeron por cuatro días su proceso

## CONTEXTO

Piña Mancilla reveló en un video que durante su administración fue obligado a encubrir actos de corrupción de sus funcionarios y que le prohibieron denunciar.

El pasado 21 de enero, el actual Edil Alonso Landeros dijo que en sus resultados preliminares de una auditoría se había encontrado un desvío por 12 millones de pesos.

No es fácil esto que estoy haciendo, sin embargo, tampoco se me hace justo, a entender, que todo esto fue una confabulación, una maquinación de situaciones para hacerme ver a mí como culpable de algo que yo no hice".

EDGARDO PIÑA MANCILLA  
Ex Alcalde

de denuncia. Esto, señala, a pesar de que el proceso se hizo en tiempo y forma.

"Tenía esta primera averiguación con fecha del día 28 (...) desde el día 27 me citaron aquí, que tenía que hacer cita, entonces, esa cita fue para ese día, tengo un documento... al otro día también, el 29, donde me cambian la temática total de mi denuncia y digo, 'espérame, yo no vine a platicar de esas personas, vine a platicarte de otras', ¿quién lo hizo? Lo ignoro y eso no es correcto. Al otro día, voy el 30, papeles en mano, donde vuelvo a redireccionar la temática de la denuncia; 'es contra éstos, fíjate bien', quien hizo esas barbaridades... y en todo caso el obstáculo es cuatro días para denunciar, eso tardaría como 'Presidente Municipal porque fue en tiempo y forma, cuatro días antes, se pudo haber indagado, se pudo haber deslindado responsabilidad desde antes y no lo hicieron, ¿quién? Lo desconozco'.

Edgardo Piña: Por el simple hecho de tardarme cuatro días para denunciar. Para mí, sí lo es.

El pasado 21 de enero, el actual Presidente Municipal, Alonso Landeros Tejeda, informó que en resultados preliminares de una auditoría realizada a la gestión previa se había encontrado un desvío por 12 millones de pesos.

Al respecto, Piña Mancilla aseveró no pueden realizarse acusaciones de este tipo cuando no se señala cómo se llegó a la conclusión de que faltaba tal cantidad.

"No lo sé (a dónde fue este dinero) porque no están dando pautas sobre qué están hablando. Si me dices una cantidad pero no me dices de dónde nace o cómo llegó a esa conclusión, tengo que analizar si fue de esa obra, si fue de esto o en todo caso de qué dinero estamos hablando, de qué partidas, de qué presupuesto", dijo el ex Alcalde.

## Crecerá UAQ 40% de alumnos

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Gracias a la habilitación del Campus Aeropuerto de la UAQ, la Universidad Autónoma de Querétaro buscará elevar un 40 por ciento la tasa de aceptación de estudiantes en nivel licenciatura dentro de los próximos dos años.

Buscarán mejorar la matrícula, ya que actualmente dos de cada tres aspirantes no son aceptados, indicó el Rector Raúl Iturralde Olvera.

Durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario, el titular de Rectoría, Raúl Iturralde Olvera entregó de manera escrita el Primer Informe del periodo 2009-2010 y anunció las acciones para incrementar la matrícula universitaria que actualmente llega a 26 mil estudiantes en los niveles medio superior, técnico básico, técnico superior universitario, licenciatura y posgrado, más 2 mil 208 estudiantes de escuelas incorporadas y alrededor de 3 mil profesores.



FOTO RODRIGO ALVAREZ

EL RECTOR Raúl Iturralde entregó su primer informe del periodo 2009-2010 al Consejo Universitario.

"En los dos años que nos restan de administración planeamos incrementar un 40 por ciento la aceptación de estudiantes, en este último ciclo nosotros recibimos 12 mil solicitudes y pudimos recibir a 4 mil estudiantes, entonces si aumentamos un 40 por ciento pudiera ser que

estemos hablando de entre 1, 600 a 1, 800 alumnos más que podremos recibir en su primer ingreso", anunció Raúl Iturralde Olvera, al término de la entrega de su cuarto informe y primer informe escrito correspondiente a su segundo periodo al frente de la Universidad queretana.



FOTO ESPECIAL

## VISITA A LIBANESES

Anoche, el Gobernador José Calzada se reunió con la comunidad libanesa radicada en México. Estuvo como invitado especial en una cena de empresarios libaneses, cuyos anfitriones fueron el Obispo maronita George Aby Younes y Jos Marum.



E-MAIL

2919903

SU OPINIÓN NOS INTERESA

# EL CORREGIDOR

VIERNES 29 DE ENERO DE 2010

de Querétaro

\$7.00 AÑO 01 ÉPOCA 1 NÚMERO 1740



Es un costo alto, pero una gran inversión, asegura el Alcalde capitalino

## Mil 500 mdp para ordenar transporte



Acercamiento con los partidos

○ A invitación del gobernador José Calzada, se celebró una reunión con la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), encabezada por su presidente, Horlando Caballero Núñez y el Secretario General, Ulises Gómez de la Rosa, con el objetivo de abordar temas de interés social y de importancia para el Estado.

» Francisco Domínguez explicó que se va a trabajar de la mano con el Gobierno Estatal, los concesionarios y autoridades Federales

MANUEL GARCÍA

La administración municipal de Querétaro también entrará en los trabajos del reordenamiento del transporte público para lo cual, está creando un proyecto para poner en orden este servicio en la capital del estado.

El alcalde capitalino, Francisco Domínguez, explicó que se va a trabajar de la mano con el Gobierno Estatal, los concesionarios y autoridades Federales; sin embargo este proyecto podría tener un costo de mil 500 millones

de pesos.

Pero es que este proyecto estaría compuesto por varias etapas y atacaría varios puntos; "finalmente nosotros tenemos que hacer una infraestructura para que no afecte los derechos de los que transitan, desde los peatones, hasta los vehículos".

Y agregó: "Que reordenamos dar un carril exclusivo para el transporte y así ordenar lo que manda la ley, que los conductores estén capacitados, que estén las unidades aseguradas, las llantas en condiciones, y además de la parte de Tránsito Mu-

nicipal".

Sobre la propuesta que ha hecho la fracción del PAN de municipalizar el transporte, el edil consideró que es una posibilidad que no puede descartarse, aunque deben analizarse muchos puntos, puesto que el servicio se presta en áreas de competencia municipal y las concesiones son de competencia estatal.

A falta de recursos y a la espera de ponerse de acuerdo con Gobierno Estatal, Domínguez Servién advirtió que continuarán con la vigilancia del reglamento de tránsito.

ESTADIO  
EL DIARIO DEPORTIVO DE MEXICO

Gallos rezan por Chava Cabañas



Estadio Querétaro (18)

Sinfonía Taurina hoy en Juriquilla

» El Gobierno del Estado por medio del DIF, esperan el apoyo de los queretanos



Estadio Querétaro (19)

Metropolitano

Lo mataron por encargo: PGJ



Metropolitano (24)



7 503006 431135

## Piden a diputados no legislar "al vapor"

ANGELES ROMERO

Un irrestricto respeto tendrá el Gobierno Estatal hacia el Poder Legislativo, así como a las decisiones que se tomen al interior de cada grupo parlamentario, aseguró el secretario de Gobierno, Jorge García Quiroz; sin embargo, hizo un llamado a los diputados locales a no hacer leyes "al vapor", sino debidamente consensadas.

Luego de la reunión que sostuvo el funcionario estatal con los diez legisladores del PAN para analizar su agenda legislativa, destacó la solicitud expresa del Ejecutivo de tener una coordinación permanente, valorar las iniciativas y aprobar leyes que sean integradas con la participación de técni-

cos, especialistas en la materia e incluso -dijo-, de la sociedad civil.

"La solicitud expresa es coordinarnos con un irrestricto respeto al Legislativo, valorar las iniciativas... se hizo un llamado a no realizar leyes al vapor y que sean consensadas, que tengan opinión de técnicos, conocedores en la materia y de la sociedad civil", subrayó.

Insistió en el compromiso del Gobierno del Estado de tener un canal abierto y comunicación con los diputados no sólo de éste, sino con cada uno de los grupos parlamentarios que conforman el Congreso local.

En este sentido, García Quiroz afirmó que desde el inicio de la administración estatal,

se ha reunido con cada uno de los 25 diputados; sin embargo -reiteró-, este tipo de reuniones se harán de manera periódica a fin de analizar

las gestiones de los diputados y las posibilidades del gobierno para llevarlas a cabo siempre y cuando -subrayó-, sean en beneficio de la economía familiar.

El Secretario de Gobierno detalló algunas de las peticio-

nes concretas de la bancada panista son el reforzamiento de la seguridad en algunos municipios, el apoyo a la economía familiar y en algunos casos, la valoración de algunas iniciativas presentadas a fin de que puedan ser aterrizadas.



○ Con el fin de generar una ruta de atención médica móvil en el Municipio de Querétaro, y fortalecer la educación ciudadana en materia de salud, el alcalde de Querétaro, Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, encabezaron el banderazo de arranque del programa Caminando Tú y Yo

## **Sancionará hoy el IEQ firma de convenio con IFE**

En lo que es la primera sesión ordinaria de este año, la autoridad electoral de Querétaro sancionará hoy la firma de un convenio de coordinación con el IFE, para el apoyo y colaboración en el intercambio de información sobre el origen, monto y destino de los recursos públicos de los partidos políticos.

*Noticias*

## Descarta Ricardo Anaya fracturas en el PAN

ANGELES ROMERO

Para Ricardo Anaya Cortés, las voces de algunos militantes panistas en contra de su posible aspiración a dirigir al Partido Acción Nacional (PAN) en el estado no deben espantar, pues en tiempo de contiendas electorales es válida la diversidad de opiniones por lo que descarta cualquier fractura interna.

Sin embargo, el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso local, no descartó participar en el proceso interno y subrayó la necesidad de que cada uno de los posibles candidatos, hagan un ejercicio de reflexión y responsabilidad para decidir lo que es mejor para el partido, el que hoy más que nunca –señaló-, necesita estar unido.

Y es que –dijo-, el próximo Presidente del blanquiazul debe trabajar por la unidad y dejar a un lado la lógica del todo o nada, de los que ganan o pierden y de los que excluyen o son excluidos.

“Celebro el interés que hay en este proceso porque indica que todos queremos que el PAN mejore, lo fundamental en este momento es el tipo de partido que queremos



más allá de la persona que lo encabece, necesitamos un partido unido en el que todos cabeemos”, expresó.

El legislador panista afirmó que en su partido están acostumbrados a las contiendas democráticas en las que un principio son precisamente las opiniones diversas así como el hecho de que nadie sea excluido, lo que esta vez –reiteró-, debe ser una gran diferencia pues pasada la elección todos deberán sumarse con quien resulte elegido.

Anaya Cortés destacó a la unidad como uno de los retos más importantes del PAN en el estado que permita al mismo tiempo, un partido cercano, bien identificado con sus principios, vinculado con la sociedad, organizado, capaz de llevar dichos principios al gobierno y convertirlos en bien común.

## Piden apoyar a ganador de dirigencia de PAN

IPOR TERESA MORENO

Ricardo Anaya Cortés celebró la diversidad de opiniones en la pugna política; sin embargo, exhortó, al final sólo quedará un Presidente del Comité Directivo Estatal y todos deben unirse a su proyecto para convertirse en un partido ganador.

El Diputado y Coordinador en la LVI Legislatura de la banca del Partido Acción Nacional (PAN) respondió de esta forma a las voces que se han levantado en contra de su posible candidatura para ocupar la dirigencia de esta institución política.

“Celebro el que estemos po-

niendo interés en este proceso porque eso indica que todos queremos que el PAN mejore. Lo fundamental es el tipo de partido que queremos, más allá de la persona que lo encabece”.

Durante toda la semana, diversos actores políticos pertenecientes al PAN en Querétaro han levantado la voz sobre las aspiraciones de Ricardo Anaya Cortés, ex Secretario Particular de Gobierno y sobre el ex Secretario General de Gobierno en el pasado sexenio, Alfredo Botello Montes.

La última declaración fue de Ignacio Loyola Vera, quien le pidió generosidad política; y

prudencia, que primero termine su encargo (como Diputado) y luego busque ocupar otros puestos, le recomendó.

Al respecto, Anaya Cortés señaló que no es tiempo de discrepancias al interior del PAN aunque, aseguró, tampoco le espantan las opiniones en su contra. Más allá de eso, los panistas deben unirse a quien resulte vencedor en la contienda interna del próximo 27 de febrero.

“No debemos espantarnos de las opiniones diversas, pero en el futuro todos deberemos sumarnos a quien sea el próximo Presidente del partido, nadie debe ser excluido. El partido nos necesita”.

A SUMAR...

■ No debemos espantarnos de las opiniones diversas, pero en el futuro todos deberemos sumarnos a quien sea el próximo Presidente del partido, nadie debe ser excluido”.

**RICARDO ANAYA**  
Diputado del PAN

# Quieren Diputados eliminar a 'pluris'

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Los Diputados electos Bernardo Ramírez Cuevas, del PRI, y Marcos Aguilar Vega, del PAN, criticaron que sus respectivos coordinadores de partido no realizaron campañas para conseguir el voto de los queretanos y se mostraron a favor de la eliminación de Diputados electos por la vía indirecta en el Estado.

De los 25 Legisladores del Estado solamente 15 llegaron a la Cámara gracias a que vencieron a sus oponentes en las urnas, mientras que los otros 10 (seis de los cuales son coordinadores de sus respectivas bancadas) accedieron al cargo gracias al sistema de elección indirecta o plurinominal.

Con respecto a la propuesta a nivel federal para eliminar o reducir el número de Diputados que llegan al Congreso de la Unión sin haber sido elegidos por los ciudadanos, los Legisladores por mayoría Bernardo Reyes, Marcos Aguilar y Fabián Pineda se mostraron a favor, ya que ahorraría recursos al erario público.

"Yo no estoy muy de acuerdo en las diputaciones plurinominales (...) si se reducen yo estoy totalmente de acuerdo porque los Diputados de mayoría son los que tienen un compromiso con la sociedad, siempre se les exige y los Diputados plurinomi-

## VOTOS...

De los 25 Legisladores del Estado sólo 15 llegaron a la Cámara gracias a los votos en las urnas, los otros 10 llegaron por elección indirecta.

les no tienen un acercamiento (...) llegaron por cómo se da el reparto de votos en los partidos, nada más se da por una situación partidista", explicó el Legislador priísta Bernardo Reyes.

Asu vez, el panista Marcos Aguilar se pronunció en contra de las candidaturas seguras para los miembros más allegados a las dirigencias de los partidos.

"Yo siempre he venido declarando que se requiere una reforma constitucional a nivel federal y en el caso de Querétaro, sería muy satisfactorio reducir o eliminar en su caso los plurinominales, porque las personas que ganamos con el voto de la población, sin duda tenemos una conexión más directa con nuestros representados y les damos la cara, los plurinominales le dan la cara a un partido, no a la sociedad".

Por parte del ahorro que representaría la eliminación de los casi 200 mil pesos mensuales que se entrega cada mes a los Legisladores plurinominales el Legislador del PRI, Fabián Pineda, señaló que la reforma sería positiva.

## CONTEXTO

Ayer a.m. informó que los Alcaldes Raúl Orihuela González, de Tequisquiapan; Rubén Galicia Medina, de El Marqués e Hipólito Martínez, de Ezequiel Montes son los mejor pagados en el Estado.

■ Ellos ganan al mes, más que el Gobernador José Calzada Rovirosa.

# Obligarán a Ediles a ajustarse el sueldo

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Mediante la Ley de salarios máximos, que se aprobará en la Comisión de Puntos Constitucionales, los Legisladores queretanos obligarán a que todos los funcionarios estatales ganen menos que el Gobernador José Calzada Rovirosa.

El Diputado panista Marcos Aguilar Vega, anunció que el hecho de que los Alcaldes de Tequisquiapan, Ezequiel Montes y El Marqués obtengan mayores ingresos que el Gobernador es una incongruencia que debe ser corregida mediante la creación de una entidad encargada de tasar salarios razonables para los servidores públicos.

“Es un mensaje de incongruencia porque la población entiende que el cargo de Gobernador es un cargo con mayor dificultad que el de un Presidente Municipal y no hay una congruencia entre el salario, la función y la responsabilidad, por eso yo propuse la creación de un organismo independiente donde establezcan los ciudadanos los sueldos que deben ganar los funcionarios”.

Sin embargo, el Legislador se quejó debido a que no se le ha dado trámite aún a su propuesta de crear un organismo que fije los salarios máximos de cada funcionario.

“Nosotros ya presentamos una iniciativa en la Comisión de Puntos Constitucionales... éste es un tema importante al igual que la reforma que se acaba de hacer para cambiar la fecha del informe, este tema es igual o más importante pero no se ha dado el trámite aún”, refirió el autor de la iniciativa.

A su vez, el Presidente de la Comisión de Hacienda, Diputado Fabián Pineda Morales, expresó que en los próximos días se dará a conocer la iniciativa para obligar a los funcionarios a ajustar sus salarios al del Gobernador.

# Necesario fortalecer las IAP: diputada Micaela Rubio

por Sergio Hernández  
Saucedo

**E**s necesario fortalecer las IAP, dijo la diputada Micaela Rubio, al manifestar los desequilibrios estructurales que caracterizan a este tipo de organizaciones, entre los que destacan la escasa profesionalización, la distribución de los donativos y las preferencias con relación a las aportaciones en nuestro país.

La presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables, reconoció en estas estructuras sociales a ciudadanos comprometidos que, a través de una actitud de servicio, promueven y contribuyen a la solución de distintas problemáticas

sociales, y desarrollan un sentido de responsabilidad social hacia la comunidad.

"Es un hecho que uno de los grandes problemas que enfrentan las organizaciones de la sociedad civil es el financiamiento a sus proyectos", por ello me uno al esfuerzo, para fomentar la profesionalización en las organizaciones de la sociedad civil queretana".

En su momento Jorge Villalobos, presidente ejecutivo del CEMEFL, en el 2008 estimó que existían en México más de 19 mil organizaciones sociales y civiles, sin embargo el Servicio de Administración Tributaria registró únicamente a 7,609 donatarias autorizadas en el territorio nacional durante el 2009, y a 182 en el estado de Querétaro.



**ES NECESARIO** fortalecer las IAP, dijo la diputada Micaela Rubio, al manifestar los desequilibrios estructurales que caracterizan a este tipo de organizaciones.

A más tardar el lunes, su publicación en La Sombra de Arteaga

# Aprueban reforma los Ayuntamientos

CAÍN MENDOZA

Los ayuntamientos del estado apoyaron la propuesta de reforma a la Constitución Local para que los informes de gobierno sean en el mes de julio, por lo que este viernes se realizará una sesión de pleno para hacer el cómputo final.

José Luis Aguilera Rico, secretario de la Mesa Directiva, indicó que estuvieron al pendiente este jueves de la realización de sesiones extraordinarias de cabildo en todos los municipios para conocer el sentido de la votación y hubo apoyo para que la reforma prospere.

“Con 12 votos la reforma pasa, pero esperemos que todos los municipios hayan emitido su voto a favor, la sesión de cómputo se hará este fin de semana, queremos esperar que todos sesionen y guardar la formalidad”, dijo.

El legislador de Convergencia confió en que la publicación de la reforma en el periódico oficial, “La Sombra de Arteaga” se realice el mismo lunes en un número especial para que los informes se lleven a cabo en julio y en particular el de Gobernador se haga el 25 de julio.

“El lunes no habrá contratiempos, la Ley Orgánica nos faculta a sesionar en cualquier momento y enviar en cualquier horario el resultado de la votación que emitió el Constituyente Permanente”, puntualizó.

Este es el primer cambio que realizan los diputados locales a la Constitución Local empleando para ello un nuevo procedimiento, en este tipo de reformas, el Gobernador del Estado, no tiene derecho a enviar observaciones (lo que antes se llamaba veto) y debe ordenar su publicación.

» Este viernes se realizará una sesión de pleno para hacer el cómputo final, señaló el legislador José Luis Aguilera Rico



El legislador de Convergencia confió en que la publicación de la reforma en el periódico oficial, “La Sombra de Arteaga” se realice el mismo lunes

## Por concluir censo de migrantes

► El Diputado Local, Belem Junco, informó que al finalizarlo podrá dar inicio el proyecto de construcción de la Casa del Migrante

MARTÍN GARCÍA

El diputado Belem Junco Márquez indicó que se pretende que el censo de migrantes queretanos, sea concluido antes de medio año, con el propósito de poder impulsar la iniciativa de ley para construir la Casa del Migrante en la sierra de Querétaro.

Destacó que los resultados dependerán del trabajo que cada municipio realice con sus delegados y subdelegados, sin embargo hay Ayuntamientos como Cadereyta que tienen más de 200 comunidades, lo que hace complica un poco el trabajo.

No obstante resaltó que solamente le falta reunirse con las autoridades de Amealco y Huimilpan, a fin de tratar este asunto,

así como para impulsar el programa federal Migrante 3x1, "estoy seguro de que los 18 municipios van a poder bajar este programa".

El legislador hizo hincapié en que el principal propósito del conteo, es poder tener el sustento que permita construir la casa del migrante en algún lugar de la sierra de Querétaro y, a largo plazo, contar con una casa del migrante queretano en la Unión Americana.

"La iniciativa que vamos a plantear es la de construir la Casa del Migrante, pero para ello, necesitamos contar con el censo, para decirle al Gobernador: tenemos tanta gente, en dónde es necesaria la casa... esa sería otra iniciativa", apuntó.

MARTÍN GARCÍA

## Organiza Congreso, concurso estatal de menús saludables

» Busca la legislatura local que estas recetas se ofrezcan, en lugar de la comida con alto valor calórico

### CAÍN MENDOZA

Sólo estudiantes de bachillerato participarán en el "Concurso estatal de menús y recetas nutritivas, tradicionales y de bajo costo", que tiene como objetivo fomentar una adecuada alimentación en los jóvenes y el consumo de alimentos de la región.

En la presentación de concurso, autoridades educativas y de la

Legislatura encabezadas por la diputada Blanca Pérez Buenrostro señalaron que la convocatoria la harán llegar a los 57 mil alumnos inscritos en las escuelas de educación media superior, públicas y privadas del estado.

La legisladora explicó que los interesados en participar deberán presentar las recetas para la elaboración del menú completo para un día, el cual contempla:

desayuno, colación, comida, colación y cena.

"Las propuestas deberán cubrir los siguientes requisitos: contener cantidad y calidad adecuadas; basarse en el programa El plato del bien comer, creado y difundido por la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro y contener alimentos regionales del estado y de bajo costo".

Además, los platillos deberán incluir alimentos de alta aceptación por los adolescentes y ser de fácil preparación. Agregó que se tiene pensado que las 25 mejores recetas integren un

recetario que se distribuirá en la entidad.

El diputado José Luis Aguilera Rico aplaudió la iniciativa de la diputada, sin embargo se pronunció porque esta convocatoria sea emitida por ella a título personal y no a nombre de la Comisión de Salud y Población como tal.

● Alrededor de 57 mil 600 alumnos participarán en este concurso; se decidió que sólo fueran alumnos de bachillerato

## Piden a diputados no legislar “al vapor”

ANGELES ROMERO

Un irrestricto respeto tendrá el Gobierno Estatal hacia el Poder Legislativo, así como a las decisiones que se tomen al interior de cada grupo parlamentario, aseguró el secretario de Gobierno, Jorge García Quiroz; sin embargo, hizo un llamado a los diputados locales a no hacer leyes “al vapor”, sino debidamente consensadas.

Luego de la reunión que sostuvo el funcionario estatal con los diez legisladores del PAN para analizar su agenda legislativa, destacó la solicitud expresa del Ejecutivo de tener una coordinación permanente, valorar las iniciativas y aprobar leyes que sean integradas con la participación de técni-

cos, especialistas en la materia e incluso –dijo-, de la sociedad civil.

“La solicitud expresa es coordinarnos con un irrestricto respeto al Legislativo, valorar las iniciativas... se hizo un llamado a no realizar leyes al vapor y que sean consensadas, que tengan opinión de técnicos, conocedores en la materia y de la sociedad civil”, subrayó.

Insistió en el compromiso del Gobierno del Estado de tener un canal abierto y comunicación con los diputados, no sólo de éste, sino con cada uno de los grupos parlamentarios que conforman el Congreso local.

En este sentido, García Quiroz afirmó que desde el inicio de la administración estatal,

se ha reunido con cada uno de los 25 diputados; sin embargo –reiteró-, este tipo de reuniones se harán de manera periódica a fin de analizar

las gestiones de los diputados y las posibilidades del gobierno para llevarlas a cabo siempre y cuando –subrayó-, sean en beneficio de la economía familiar.

El Secretario de Gobierno detalló algunas de las peticio-

nes concretas de la bancada panista son el reforzamiento de la seguridad en algunos municipios, el apoyo a la economía familiar y en algunos casos, la valoración de algunas iniciativas presentadas a fin de que puedan ser aterrizadas.

Es un costo alto, pero una gran inversión, asegura el Alcalde capitalino

# Mil 500 mdp para ordenar transporte



Acercamiento con los partidos

◻ A invitación del gobernador José Calzada, se celebró una reunión con la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), encabezada por su presidente, Horlando Caballero Núñez y el Secretario General, Ulises Gómez de la Rosa, con el objetivo de abordar temas de interés social y de importancia para el Estado.

►► Francisco Domínguez explicó que se va a trabajar de la mano con el Gobierno Estatal, los concesionarios y autoridades Federales

## MANUEL GARCÍA

**L**a administración municipal de Querétaro también entrará en los trabajos del reordenamiento del transporte público para lo cual, está creando un proyecto para poner en orden este servicio en la capital del estado.

El alcalde capitalino, Francisco Domínguez, explicó que se va trabajar de la mano con el Gobierno Estatal, los concesionarios y autoridades Federales; sin embargo este proyecto podría tener un costo de mil 500 millones

de pesos.

Pero es que este proyecto estaría compuesto por varias etapas y atacaría varios puntos; “finalmente nosotros tenemos que hacer una infraestructura para que no afecte los derechos de los que transitan, desde los peatones, hasta los vehículos”.

Y agregó: “Que repodamos dar un carril exclusivo para el transporte y así ordenar lo que manda la ley, que los conductores estén capacitados, que estén las unidades aseguradas, las llantas en condiciones, y además de la parte de Tránsito Mu-

nicipal”.

Sobre la propuesta que ha hecho la fracción del PAN de municipalizar el transporte, el edil consideró que es una posibilidad que no puede descartarse, aunque deben analizarse muchos puntos, puesto que el servicio se presta en áreas de competencia municipal y las concesiones son de competencia estatal.

A falta de recursos y a la espera de ponerse de acuerdo con Gobierno Estatal, Domínguez Servién advirtió que continuarán con la vigilancia del reglamento de tránsito.

# Pide Pepe 'apretarse cinturón'

El Gobernador les recordó a los Alcaldes que deben ser austeros en el ejercicio público

IPOR TERESA MORENO

El Gobernador José Calzada Rovirosa les recordó a los Alcaldes que deben apretarse el cinturón y ser austeros en el ejercicio público. Aunque respeta la autonomía de los Municipios, dijo, seguirá insistiendo.

Desde el inicio de su administración, Calzada Rovirosa ya había señalado que quien debe 'apretarse el cinturón' es el Gobierno y no los quereta-

nos, especialmente ante las difíciles circunstancias económicas a las que se vieron sometidos el año pasado.

"Les he pedido a los Alcaldes que nos apretemos el cinturón y seamos austeros en la conducción de las riendas del ejercicio de los recursos públicos, en función de la gente que merece el buen uso de los recursos", señaló.

A.M. Querétaro dio a conocer que los Alcaldes de Tequisquiapan, Ezequiel Montes y El Marqués ganan entre 97 mil y 102 mil pesos mensuales. Esta situación contrasta con la política de austeridad promovida por el Poder Ejecutivo; sólo el Gobernador decidió reducir su salario en un 27 por ciento: de 134 mil a 97 mil pesos.

# Revaloran el papel de la Contraloría Social

Noticias

Se están impulsando medidas de carácter preventivo para reforzar el manejo eficiente, claro y transparente de los recursos públicos a través de la contraloría social, informó Clarisa Torres Méndez, Contralora del gobierno del estado.

En Arcila, San Juan del Río, la titular de la dependencia participó en un programa de capacitación que en materia de "Contraloría Social" se realizó en el jardín de niños "Mariano Abasolo", la cual es una de las 496 escuelas de educación básica que participan en el programa "Escuelas de Calidad".

El evento forma parte del intercambio de experiencias que sostuvieron las Contralorías de los estados de México y de Querétaro en ese tema. "Es una de las estrategias que está impulsando la actual administración como una medida preventiva en



**LA CONTRALORÍA social**, un instrumento que permite más eficiencia y transparencia en el manejo de los recursos públicos: Clarisa Torres Méndez.

el manejo de los recursos públicos del estado y los convenidos con la federación".

La secretaria funcionaria destacó que "la contraloría social, constituye un medio para involucrar a la ciudadanía en labores de control y vigilancia en el ejercicio del quehacer gubernamental, ejercicio que permite fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas".

Piden a la ciudadanía denunciar estos lugares

# Detectan afters en la capital

► El Municipio de Querétaro informó que los sitios fueron localizados en las colonias Jurica y Madero, por lo que ya son investigados

## REDACCIÓN

El director de Gobernación del Municipio de Querétaro, Arturo Molina Zamora, exhortó a la ciudadanía a que denuncien a través del 066 posibles casas que sean utilizadas como afters.

Lo anterior -dijo- luego de que fueran detectados dos casos de este tipo en la ciudad. Estos afters informó, fueron localizados en las colonias Jurica y Madero, por lo que ya son investigados.

Refirió que a través del Operativo "Antro ConSentido" que realiza la Presidencia Municipal de Querétaro, en conjunto con la Comisión Estatal de Derechos Humanos y otros organismos, han acudido a dichos lugares sin que hasta el momento se pueda realizar acción legal en su contra, debido a que los asistentes a este tipo de casas manifiestan que se trata de una fiesta privada.

"Lo que han estado haciendo es que se cambian de casa en casa, que esa es la forma en como están operando, estamos

revisando y tenemos detectados estos dos lugares, pero no tenemos aún los elementos para determinarlos como un after. De hecho estuvo el Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en ese operativo, pero lo que tenemos es que ellos lo consideran como una fiesta privada".

Explicó que la manera en que operan estos afters, es que las personas pagan un cover previamente a la fiesta, la cual se realiza los fines de semana hasta altas horas de la madrugada. En estos casos informó el principal riesgo que existe en los jóvenes es la venta alcohol adulterado y que no se cuenta con las medidas de seguridad pertinentes.

"Lo que nosotros pedimos es que se hagan las denuncias correspondientes para poder actuar, no es una cuestión de eliminación sino que necesitamos encontrar los elementos jurídicos para poder entrar a un establecimiento a una casa. Necesitamos una orden judicial para poder entrar, sino sería violatorio de derechos poder llegar a una casa cuando dicen que es una fiesta".



## POSIBILIDAD...

■ "Vamos a tener que discutir mucho sobre el asunto. Sí se puede municipalizar (el transporte) porque las vías por donde pasa el transporte público (están) en la capital".

**FRANCISCO DOMÍNGUEZ**  
Alcalde de Querétaro

# Se podría municipalizar el transporte

■ Domínguez Servién explicó que la medida consiste en que el Gobierno capitalino tendría que hacerse cargo de todo lo que respecta al transporte público

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ

El sistema del transporte público en Querétaro podría ser administrado en su totalidad por el Gobierno capitalino y 'municipalizarse', anticipó el Alcalde Francisco Domínguez Servién.

"Vamos a tener que discutir mucho sobre el asunto. Sí se puede municipalizar porque las vías por donde pasa el transporte público (están) en la capital (...)"

Domínguez Servién explicó que la municipalización consiste en que el Gobierno capitalino tendría que hacerse cargo de todo lo que respecta al transporte público: desde las concesiones, hasta las vías de circulación, tránsito y normatividad de los autobuses.

Aunque esta propuesta existe en la Legislatura local, el Presidente Municipal advirtió que no existen recursos para realizarla, por lo cual se negociaría un crédito con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras).

"No, no tenemos recursos, me estaré juntando con el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonavin), que es Banobras que es quien nos daría los recursos para sacar adelante el proyecto".

No obstante, aseguró que este asunto debe ser platicado en conjunto con el Gobierno Estatal y los concesionarios, por lo cual aún está en mesa de análisis.

## ANALIZAN...

■ El Presidente Municipal de Querétaro, aseguró que el tema del transporte debe ser platicado en conjunto con el Gobierno Estatal y los concesionarios, por lo cual aún está en mesa de análisis.

"Tendremos que hacer una mesa con el Gobierno del Estado con concesionarios y Gobierno del Estado para llegar a acciones concretas, es un tema para el que ya no podemos retrasar el tiempo. Han sido promesas de Gobiernos anteriores no cumplidas y hoy nos lo están demandando más fuerte y hay que entrarle".

En cuanto al actual operativo referente al transporte, las sanciones continuarán de manera rigurosa para poner orden.

"En el Municipio vamos a aplicar la Ley de Tránsito Municipal con rigurosidad, todo por el bien de los ciudadanos (...). Se está poniendo cada vez más difícil precisamente por el desorden y yo creo que ha llegado el momento de poner orden pero tendremos que sentarnos a la mesa a dialogar y ponernos de acuerdo, para ver qué le toca al Gobierno Estatal poner, qué le toca al Gobierno Municipal poner y qué le toca a los concesionarios comprometerse".

→ DICE QUE LO QUIEREN CULPAR DE ALGO QUE NO COMETIÓ

# Denuncia ex Alcalde complot

**Asegura Edgardo Piña Mancilla que es víctima de obstrucción por parte de la Procuraduría General de Justicia**

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ/  
GUILLERMO GONZÁLEZ

El ex Alcalde panista de Pedro Escobedo, Edgardo Piña Mancilla, se dijo víctima de un complot para señalarlo como responsable de la falta de recursos en ese Municipio y aseguró que la Procuraduría General de Justicia obstruyó el proceso de denuncia en contra de los funcionarios acusados por él.

"No es fácil esto que estoy haciendo, sin embargo, tampoco se me hace justo, a entender, que todo esto fue una confabulación, una maquinación de situaciones para hacerme ver a mí como culpable de algo que yo no hice y eso es lo que no se me hace prudente y no es justo. Y que se llegue a las últimas consecuencias para tratar de ver por qué esa actitud".

Piña Mancilla reveló en un video que durante su administración fue obligado a tapar y encubrir actos de corrupción de sus funcionarios. Asegura que le prohibieron hacer las denuncias.

Mancilla fue arrestado el pasado 7 de enero por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Pedro Escobedo, acusado por allanar el domicilio donde vivió su esposa. Fue durante su permanencia en los separos de la Comisaría de Pedro Escobedo, cuando Piña Mancilla hizo las acusaciones que quedaron grabadas en un video, que fue publicado en el noticiario de Televisa.

En entrevista exclusiva con a. m., Piña Mancilla aseveró que las autoridades le obstruyeron por cuatro días su proceso

## CONTEXTO

Piña Mancilla reveló en un video que durante su administración fue obligado a encubrir actos de corrupción de sus funcionarios y que le prohibieron denunciar.

El pasado 21 de enero, el actual Edil Alonso Landeros dijo que en resultados preliminares de una auditoría se había encontrado un desvío por 12 millones de pesos.

**No es fácil esto que estoy haciendo, sin embargo, tampoco se me hace justo, a entender, que todo esto fue una confabulación, una maquinación de situaciones para hacerme ver a mí como culpable de algo que yo no hice".**

EDGARDO PIÑA  
MANCILLA  
Ex Alcalde

de denuncia. Esto, señala, a pesar de que el proceso se hizo en tiempo y forma.

"Tenía esta primera averiguación con fecha del día 28 (...) desde el día 27 me citaron aquí, que tenía que hacer cita, entonces, esa cita fue para ese día, tengo un documento... al otro día también, el 29, donde me cambian la temática total de mi denuncia y digo, 'espérame, yo no te vine a platicar de esas personas, vine a platicarte de otras', ¿quién lo hizo? Lo ignoro y eso no es correcto. Al otro día, voy el 30, papeles en mano, donde vuelvo a redireccionar la temática de la denuncia; 'es contra éstos, fíjate bien', quién hizo esas barbaridades... y en todo caso el obstáculo es cuatro días para denunciar, eso todavía como Presidente Municipal porque fue en tiempo y forma, cuatro días antes, se pudo haber indagado, se pudo haber deslindado responsabilidad desde antes y no lo hicieron, ¿quién? Lo desconozco".

a. m.: Pero, ¿a usted se le obstruyó? Edgardo Piña: Por el simple hecho de tardarme cuatro días para denunciar. Para mí, sí lo es.

El pasado 21 de enero, el actual Presidente Municipal, Alonso Landeros Tejeida, informó que en resultados preliminares de una auditoría realizada a la gestión previa se había encontrado un desvío por 12 millones de pesos.

Al respecto, Piña Mancilla aseveró no pueden realizarse acusaciones de este tipo cuando no se señala cómo se llegó a la conclusión de que faltaba tal cantidad.

"No lo sé (adónde fue este dinero) porque no están dando pautas sobre qué están hablando. Si me dices una cantidad pero no me dices de dónde nace o cómo llego a esa conclusión, tengo que analizar si fue de esa obra, si fue de esto o en todo caso de qué dinero estamos hablando, de qué partidas, de qué presupuesto", dijo el ex Alcalde.

## Aprueban cambio de informe

► El cabildo votó a favor del proyecto de ley para el cambio de fecha para este evento

MARTÍN GARCÍA

En sesión extraordinaria de cabildo, los regidores votaron a favor del proyecto de ley, con el que se reforman tres artículos de la Constitución Política del Estado de Querétaro, modificando así, la fecha para el primer informe de gobierno tanto del Gobernador del Estado, como de los 18 alcaldes.

Lo anterior como resultado de que los Diputados de la LVI Legislatura, votaran a favor de la reforma de los artículos 17, 22 fracción X, 29 fracción VII y 37 de la Constitución Local, el martes pasado.

De esta manera, el titular del Poder ejecutivo del Estado, rendirá su primer informe de actividades el próximo 25 de julio.

Por otra parte los presidentes municipales deberán de proponer al cabildo una fecha para realizar el suyo durante el mismo mes.

Serán el Ayuntamiento quien determinará el día y hora del informe en el municipio.



■ "Entre las funciones de la Contraloría se encuentra la de colaborar con los Municipios en caso de que se reportaran irregularidades. En el caso de San Juan del Río se está trabajando para verificar algunas presuntas irregularidades que reportó el Alcalde".

**CLARISSA TORRES**  
Contralora

## Solicita SJR auditoría vs. Rivadeneyra

IPOR TERESA MORENO

El Municipio de San Juan del Río solicitó la intervención de la Contraloría del Poder Ejecutivo para que inicie procesos administrativos derivados de presuntas irregularidades cometidas por la anterior administración.

El Alcalde Gustavo Nieto Chávez se acercó a la Contraloría -reveló su titular- para solicitarle el inicio de un proceso de auditoría en contra de funcionarios públicos de la administración de Jorge Rivadeneyra.

"Entre las funciones de la Contraloría se encuentra la de colaborar con los Municipios en caso de que se reportaran irregularidades. En el caso de San Juan del Río se está trabajando para verificar algunas presuntas irregularidades que reportó el Alcalde", informó Clarissa Torres Méndez.

Como ya es costumbre, la funcionaria negó proporcionar más datos o particularizar sobre el caso; sin embargo, sí aseguró que ya se está integrando el expediente respectivo.

"Es un expediente que estamos integrando y no podemos hablar de él a menos que esté en curso", dijo.

Este no es el primer procedimiento de este tipo iniciado en San Juan del Río. A principios de enero, Gustavo Nieto Chávez ya había notificado a la Entidad Superior de Fiscalización sobre la 'desaparición' de más de 100 millones de pesos; de éstos, 15 habían sido etiquetados para la construcción de obra pública.

En su momento, el Alcalde declaró que dejaría a las instancias correspondientes la tarea de determinar si existieron responsabilidades principalmente sobre obra pública de calidad deficiente y en la que no coincidieron las características del proyecto terminado con la cantidad de recursos que debieron aplicarse.

## Marcha atrás a la planta de antimonio

Cabildo de Tolimán  
revoca permiso  
por unanimidad

por **Heidy Wagner  
Laclette**

Con 10 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones la noche de ayer fue aprobado por unanimidad por los integrantes del cabildo de Tolimán el dictamen de las comisiones unidas con respecto a la solicitud de revocación de puntos de acuerdo de la sesión de cabildo celebrada el 14 de septiembre de 2009, la cual autorizó la instalación y funcionamiento de la planta denominada US Antimony de México S.A en la delegación de San Antonio de la Cal.

La noche del miércoles

pasado los diez integrantes del cuerpo del Ayuntamiento aprobaron por mayoría absoluta la revocación del permiso que otorgó la administración municipal anterior presidida por el Convergente Martín Jiménez Ramos a dicha empresa estadounidense.

A nombre de los integrantes de las comisiones unidas, el regidor síndico priísta Raúl García Morales, informó que no obra en la Secretaría del Ayuntamiento convocatoria para la sesión de cabildo de fecha 14 de septiembre de 2009, lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el artículo 47 fracción II de la ley orgánica municipal, motivo por el cual dicha sesión carece de validez.

Agregó que tampoco existe dentro de esta Secretaría la remisión del expediente del departamento de obras públicas a la comisión permanente de dictamen de desarrollo urbano y ecología para su estudio y resolución del expediente en cuestión, motivo por el cual se concluye que no fueron turnados y desahogados dentro de la comisión de asuntos correspondientes para obtener el visto bueno del dictamen de uso de suelo y visto bueno para la instalación de la planta de beneficio de minerales, "por lo cual no se dio cumplimiento a lo establecido en el artículo 36 ley orgánica municipal del estado de Querétaro, careciendo de validez los actos autorizados en la sesión de cabildo en los puntos tercero y cuarto de la sesión de cabildo de fecha 14 de septiembre de 2009".

En este sentido, el regidor síndico dio a conocer los resolutivos del dictamen, entre otros destaca que los representantes

legales de la empresa denominada Planta de beneficio de Minerales, no lograron acreditar todos los requerimientos que debieron cumplir para el otorgamiento de la aprobación de los actos administrativos solicitados tanto por ese Ayuntamiento, como por la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ecología; requisitos que debieron haber dado cumplimiento en forma y en los términos de dicho dictamen.

Precisó que entre otros requisitos que la empresa no presentó, se encuentran: la copia de credencial del propietario, copias de escrituras del predio que se pretende subdividir, recibo del predial vigente, cuatro juegos del plano actual, modificado y firmado por un perito responsable; copia de la cédula del perito, "además para que dicha aprobación surtiera efecto debió haberse publicado en el periódico oficial La Sombra de Arteaga, acto que no fue realizado por la autoridad municipal, motivo por el cual no puede surtir efectos legales".

PRESENTO SU INFORME DE LABORES DEL 2009

# Vanguardista la UAQ: Iturralde

por José Luis Rodríguez Palomares

Fotos: Leonardo Licea

**E**n la entidad, la Universidad Autónoma de Querétaro está a la vanguardia de la educación superior, ya que su participación en la matrícula en programas de calidad representan el 56 por ciento en los programas de Licenciatura y Posgrado, afirmó el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera.

Este dato, añadió, "es un claro indicador de la constancia en el trabajo en todos los niveles con lo que nos hemos colocado en un sitio de privilegio no sólo en el espacio estatal, sino en el ámbito nacional".

Lo anterior, en su informe de labores del año 2009, el cual entregó por escrito al Consejo Universitario en una sobria ceremonia sin invitados especiales, más que el secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, quien ocupa un asiento en el máximo órgano de gobierno de la UAQ.

Ahí, Iturralde aseveró que "una sociedad democrática debe preocuparse por acabar con el analfabetismo, incrementar las tasas de escolaridad y ofrecer alternativas de educación superior a un número creciente de jóvenes, estableciendo apoyos sin precedentes al desarrollo de la ciencia, la tecnología y la innovación".

Al leer un breve mensaje antes de entregar el documento, Iturralde manifestó que "en opinión de un servidor, los resultados de este año son satisfactorios (pues) hemos

incrementado los indicadores académicos en todos los aspectos: reconocimientos de las entidades evaluadoras, premios y distinciones a profesores, estudiantes y facultades".

Asimismo, agregó, "también hemos fortalecido nuestra presencia entre la sociedad queretana y mantenemos una excelente relación con los gobiernos municipales, estatal y federal".

En este contexto, destacó que "para beneficio del estado de Querétaro hemos contado con gobernantes sensibles, dispuestos a impulsar el trabajo que realizamos". En este sentido, dijo que el gobernador, José Calzada Rovirosa "ha sido muy claro en el respaldo y en la amistad que brinda a la Universidad, sin cortapisas ni descansos, sin recelos ni intereses particulares".

La Universidad, subraya el rector en su informe, "está contenta, tranquila y trabajando porque se sabe apoyada por el gobierno del estado. En reciprocidad, ponemos nuestro mejor empeño para contribuir a que las grandes líneas de desarrollo establecidas por el licenciado Calzada, se conviertan en acciones de beneficio para todos los queretanos".

## POCA COBERTURA EN EDUCACION SUPERIOR

Tras señalar que la educación es posibilidad y oportunidad para el desarrollo sostenible y la mejor opción pa-

ra impulsar el crecimiento económico colectivo y personal de los pueblos, Raúl Iturralde Olvera lamentó las pocas oportunidades que tienen los jóvenes queretanos de acceder a las universidades públicas.

"En primaria se garantiza el 100% de cobertura, en la secundaria se reduce a 96%, en el nivel medio superior tiene otra reducción a 93% y en educación superior la cobertura es de 25%".

En este último nivel, continúa el informe de rectoría, "el aumento de la matrícula ha sido realmente pobre en los últimos 10 años, y el mayor crecimiento se produjo en licenciatura con un 6% debido, principalmente, a la política de apertura de la Universidad Autónoma de Querétaro, institución que realizó esfuerzos extraordinarios para aceptar a un mayor número de aspirantes con la creación de nuevos espacios y opciones educativas".

"En consecuencia, un elemento fundamental para un país que aspira siempre a mayores niveles de bienestar es la presencia de instituciones educativas de calidad en todos sus niveles", asentó.

El rector manifiesta que "sólo así, teniendo una población educada, contando con más técnicos y profesionales altamente capacitados, el estado de Querétaro podrá considerarse una región promotora del aumento de los niveles de bienestar de su población".

## UNIVERSIDAD DE BUENA CALIDAD

En entrevista con los medios, Raúl Iturralde consideró que el 2009 fue "un año en el que hemos alcanzado bastantes metas, pues recibimos por tercer año consecutivo el reconocimiento de la Secretaría de Educación Pública como Universidad de Buena Calidad, al alcanzar un 91 por ciento de la matrícula donde los estudiantes cursan programas evaluados y reconocidos por su buena calidad".

En este rubro, dijo que tienen planteado "el objetivo de que en los dos últimos años que restan a mi administración podamos alcanzar el 100 por ciento de la matrícula evaluada en calidad".

Sobre el incremento de la oferta, el rector dijo, ya que se está desarrollando la primera etapa del campus Aeropuerto con lo que podrán incrementar la matrícula de primer ingreso en cerca de un 40 por ciento".

De tal manera, explicó, "que de los 12 mil estudiantes que nos solicitan ingreso a licenciatura cada año podamos ad-

mitir no sólo a los 4 mil que estamos admitiendo actualmente sino aproximadamente a 5 mil 500”.

En cuanto a los retos del 2010 para la UAQ, Raúl Iturralde aseveró que el principal desafío es el crecimiento de la matrícula y de las opciones profesionales para los jóvenes de Querétaro, manteniendo invariablemente el compromiso con la calidad educativa.

#### CRECIMIENTO DE LA MATRICULA

Uno de sus cimientos que sostienen a la UAQ -destaca el Informe escrito-, es la cobertura educativa en el contexto estatal. En Bachillerato se atiende al 14.6 por ciento; en el Técnico Superior Universitario y Profesional Asociado la participación es del 5.1 por ciento; en

Licenciatura cubre el 39.1 por ciento y, en Posgrado, 68.3 por ciento.

En cuanto a matrícula, ésta es de casi 26 mil estudiantes en los niveles medio superior, técnico básico, técnico superior universitario, licenciatura y posgrado. A este número se integra la matrícula de escuelas incorporadas; que en 2009 alcanzó la cifra de dos mil 208 estudiantes.

Como universidad pública estatal, se proyecta un crecimiento y consolidación manteniendo un claro compromiso con la calidad académica, al tiempo que se busca orientar el desarrollo en concordancia con los objetivos y prioridades del Programa Sectorial de Educación 2007-2012, que busca atender a 30 por ciento de la población en edad universitaria.

# Crecerá UAQ 40% de alumnos

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Gracias a la habilitación del Campus Aeropuerto de la UAQ, la Universidad Autónoma de Querétaro buscará elevar un 40 por ciento la tasa de aceptación de estudiantes en nivel licenciatura dentro de los próximos dos años.

Buscarán mejorar la matrícula, ya que actualmente dos de cada tres aspirantes no son aceptados, indicó el Rector Raúl Iturralde Olvera.

Durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario, el titular de Rectoría, Raúl Iturralde Olvera entregó de manera escrita el Primer Informe del período 2009-2010 y anunció las acciones para incrementar la matrícula universitaria que actualmente llega a 26 mil estudiantes en los niveles medio superior, técnico básico, técnico superior universitario, licenciatura y posgrado, más 2 mil 208 estudiantes de escuelas incorporadas y alrededor de 3 mil profesores.



FOTO: RODRIGO ÁLVAREZ

**EL RECTOR** Raúl Iturralde entregó su primer informe del período 2009-2010 al Consejo Universitario.

“En los dos años que nos restan de administración planeamos incrementar un 40 por ciento la aceptación de estudiantes, en este último ciclo nosotros recibimos 12 mil solicitudes y pudimos recibir a 4 mil estudiantes, entonces si aumentamos un 40 por ciento pudiera ser que

estemos hablando de entre 1, 600 a 1, 800 alumnos más que podremos recibir en su primer ingreso”, anunció Raúl Iturralde Olvera, al término de la entrega de su cuarto informe y primer informe escrito correspondiente a su segundo período al frente de la Universidad queretana.

# Hará Iturralde visita de cortesía al gobernador Calzada

por **José Luis Rodríguez Palomares**

En el transcurso de la mañana de este día, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, hará una visita de cortesía al gobernador, José Calzada Rovirosa, para hacerle entrega de un ejemplar del informe de labores que ayer presentó por escrito al Consejo Universitario, en sesión extraordinaria.

Ello, debido a que al cambio de

formato del informe de rectoría no incluyó esta ocasión una ceremonia con invitados especiales.

Ante los representantes universitarios, Iturralde explicó que la modificación del formato de presentación del informe se debió a tres razones: La primera es distraer menos tiempo en la organización de un evento de esta naturaleza y concentrarse mayormente en las actividades sustantivas.

La segunda es que bajo esta modalidad se logra un ahorro en la econo-

mía universitaria, “aspecto importante en este año cargado de incertidumbre financiera”. Y la tercera razón “estriba en la modernización de los protocolos que hasta la fecha se han venido realizando para la lectura de los informes en los espacios federales y estatales”.

A la sesión del Consejo Universitario sólo acudió el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, como representante del poder ejecutivo estatal. Ningún otro miembro de la administración pública de los tres niveles de gobierno fue visto en la ceremonia, debido precisamente al cambio de formato.

Raúl Iturralde también señaló que el informe podrá ser consultado por la comunidad en general en la página electrónica de la universidad: [www.uaq.mx](http://www.uaq.mx), donde aparecerá la información detallada por Escuela de Bachilleres, Facultades y dependencias administrativas.

La sesión extraordinaria del Consejo Universitario duró escasos 15 minutos, después de un breve mensaje de Raúl Iturralde, y de la entrega del documento que hizo al secretario académico del alma mater, Guillermo Cabrera López.

Después de eso, sólo el aplauso de los consejeros. No hubo, como antaño, aglomeraciones para felicitarlo, ni mantas de apoyo, ni bandas de viento, mariachis o estudiantinas. El Rector regresó a su oficina a continuar con las labores de un día normal.

# Renueva la CMIC su Mesa Directiva

■ Por votación unánime la Mesa Directiva de la CMIC será encabezada por Abraham González Martell

IPORPRIMAVERA DÍAZ

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) tiene ya nueva Mesa Directiva, liderada desde ayer por Abraham González Martell. Al ser una planilla única, el proceso de votación fue unánime, pues 67 miembros de la Cámara vota-

ron a favor de dicha planilla.

En el evento se leyó el informe de actividades de todo un año, así como los resultados de la administración de Daniel Cordero Espíritusanto, ex Presidente de la CMIC.

Después de la lectura obligada y de que los miembros de la Cámara realizaran su votación, se llevó a cabo un brindis motivado por la nueva Mesa Directiva que tomará protesta en estos próximos días.

La CMIC aún no ha determinado la fecha en que se llevará a cabo la toma de protesta, pues está en espera de que el Gobernador José Calzada Rovirosa, así como otros funcionarios, confirmen su asistencia.

## EVENTO...

■ Se leyó también el informe de actividades de todo un año, así como los resultados de la administración de Daniel Cordero Espíritusanto, ex Presidente de la CMIC.

## Iniciativa para reglamentar los outsourcing

CAÍN MENDOZA

El legislador federal del PRI, Reginaldo Rivera de la Torre, propuso reformas a la Ley Federal del Trabajo para regular la forma como trabajan las empresas outsourcing las cuales, dijo, “no son malas, pero han abusado de la interpretación de la ley”.

Al reunirse con integrantes del Colegio de Abogados Litigantes, el diputado consideró importante adecuar la forma de trabajo de estas compañías a la normatividad federal y garantizar que cumplan los derechos de los trabajadores.

Quien es integrante de la Comisión del Trabajo en el Congreso de la Unión dijo que en el país, hay 2.4 millones de trabajadores laborando bajo este esquema, “lo que representa que

México se ubica a nivel mundial en el lugar 19 en cuanto a la utilización del outsourcing”.

Recordó que las empresas que contratan a otras para cubrir ciertos requerimientos, pretenden desligarse de las prestaciones laborales y de seguridad social de sus trabajadores, quienes reciben menos dinero del que cobran las outsourcing.

Rivera de la Torre, añadió que la crisis económica ha propiciado, el crecimiento en la práctica del outsourcing, “ya que este tipo de empresas durante el 2009, fue la única que registró un crecimiento cercano al cinco por ciento”.

Por ello, es que propuso las modificaciones a la Ley del Federal del Trabajo en el artículo 14 inciso tres, y el artículo 127 fracción octava, donde se establece que estas empresas o patrón tendrán que pagar utilidades a sus empleados.

# Buscará PAN reducción de los impuestos

▶ La diputada federal Adriana Fuentes Cortés, informó las conclusiones de la reunión parlamentaria del Partido Acción Nacional

## REDACCIÓN

La fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) impulsará la Reforma Política propuesta por el presidente Calderón y promoverá la reducción del IVA del 16 al 15 por ciento así como la eliminación del ISR, en el segundo periodo de sesiones de la LXI Legislatura, informó la Diputada Federal Adriana Fuentes Cortés.

Es importante señalar que todos estos temas y propuestas, previo a la reunión parlamentaria, fueron discutidos y analizados en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, del cual forma parte la Diputada Adriana Fuentes Cortés, junto con otros diputados y senadores de la República.

“Sabemos que en estos momentos, la economía de los mexicanos se encuentra muy lastimada, por eso vamos a proponer iniciativas para reducir el IVA (Impuesto al Valor Agregado) y el ISR (Impuesto sobre la Renta); además de congelar los aumentos a los productos de la canasta básica y para no generar un desequilibrio en las finanzas del país impulsaremos la aplicación de un aumento de 5 por ciento a alimentos procesados”, informó la legisladora queretana, durante el último día de trabajo de la Reunión Plenaria del PAN, efectuada en la ciudad de Puebla.

Explicó además que un punto neurálgico en materia hacendaria es el de simplificar y ampliar la base de contribuyentes para incrementar la recaudación de impuestos.

Aunado a lo anterior, Adriana Fuentes subrayó que se le brindará todo el apoyo a la minuta sobre la Ley de Banca de Desarrollo que envió el Senado y se ampliarán las atribuciones tanto de la Condusef como de la Profeco para proteger a los consumidores y usuarios del sistema financiero.

Así mismo, la Diputada Federal adelantó que se dará todo el respaldo a la Reforma Política propuesta por el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, en diciembre pasado.



ESPECIAL

## TEMAS POLÍTICOS

POR MIGUEL CARBONELL

# ¿Reformas con qué Estado y para qué democracia?

La mesa está puesta para que nuestros representantes en el Senado puedan hacer la reforma del Estado que les venimos reclamando y exigiendo desde hace años. Ni la Constitución, ni la ciudadanía, ni la economía aguantan más una situación que tiene al país sin energía, sin rumbo, sin responsabilidad de nadie en ningún momento.

El presidente Calderón hizo su parte, al enviar al Senado una iniciativa de reforma política el pasado 15 de diciembre. Su contenido es, desde luego, discutible, pero hay que reconocerle el mérito de haber enviado un texto que sirve para iniciar un diálogo serio y de altura, como la situación del país lo demanda.

Los grupos parlamentarios del PRI y del PRD ya han anunciado que van a presentar sus propias propuestas. No pueden dejar de hacerlo. Por varias razones. La primera y más importante es la siguiente: la iniciativa del Presidente tiene casi como único mérito que fue escrita y presentada. Un 80% de su contenido debe ser claramente desechado por ser inviable para una democracia constitucional como la que queremos construir en México. Ante ese panorama, sería una irresponsabilidad de los principales partidos de oposición

no ofrecer propuestas mucho más completas, sistemáticas y mejor argumentadas.

El Senado organizó en días pasados un foro (coauspiciado por Naciones Unidas y la UNAM), en el que se expresaron, por parte de académicos y líderes de opinión, una buena batería de argumentos alrededor de la propuesta del presidente Calderón. Fueron examinados sus méritos, sus defectos, sus omisiones. En general creo que no le fue bien a la iniciativa. Un constitucionalista de la talla de Diego Valadés no dudó en destacar la posible deriva autoritaria en que nos podríamos instalar si la reforma pasa tal como fue presentada. Tiene razón. La iniciativa de Calderón contiene verdaderos "caballos de Troya" para el sistema constitucional mexicano.

Cuestiones como las "leyes sin parlamento" o "el referéndum del pueblo contra el Congreso" deben ser cuidadosamente valoradas y, en su momento, desechadas. Lo mismo que la idea de darle iniciativa de ley a la Suprema Corte. Mientras no exista un Tribunal Constitucional en México, separado de la Corte, esa propuesta no debe en modo alguno ser aprobada.

En el fondo de todo lo anterior subyace la premisa de que debemos discutir el modelo de Estado

que queremos para México y el tipo de democracia que necesitamos. Eso nos va a permitir resolver, más adelante, cuestiones tan complejas y relevantes como la reforma laboral, la hacendaria (que va más allá de la discusión sobre los impuestos, obviamente), el modelo de desarrollo de infraestructura, la competitividad con otros países, etcétera.

Si ya hubiéramos hecho la reforma del Estado, podríamos estarnos abocando a los temas que más directamente impactan en la calidad de vida de los ciudadanos: crecimiento económico, seguridad pública, empleo, desarrollo regional, apertura de mercados, formación profesional, calidad educativa, régimen digno de jubilación, derechos para todos, autonomía vital y reproductiva, etcétera.

La agenda del país sigue y seguirá atorada mientras no podamos definir con certeza y con inteligencia el modelo de Estado que queremos y la democracia que lo hará posible. De ahí la importancia del debate parlamentario que en pocos días arrancará formalmente en el Senado. Ahí es donde podremos observar si hay en México hombres y mujeres que puedan estar a la altura del reto. Sabremos a ciencia cierta si tenemos estadistas

entre nosotros o si debemos seguir atados a la pequeña política de cada día, la que no es capaz de leer correctamente el presente, ni pensar en la construcción del país del futuro.

Ahora bien, tampoco podemos pasar por ingenuos. La reforma del Estado es un tema demasiado importante como para dejarlo en manos solamente de los políticos. La sociedad civil, los medios de comunicación y los académicos tenemos también una responsabilidad. Se trata de definir la forma en que queremos que trabajen quienes nos gobiernan. El objetivo final es robustecer el proceso de asentamiento y maduración de una democracia como la mexicana que todavía es sumamente frágil.

Hagamos de la reforma del Estado una oportunidad para sumar y no para dividir, un espacio de diálogo para la generosidad y la imaginación, no para la mezquindad y el cálculo cortoplacista. Depende de todos el que comience a sonar, de una vez y para siempre, la hora de la ciudadanía. Necesitamos políticos que nos ayuden a escribir el México del futuro. Necesitamos ciudadanos de tiempo completo que aporten, debatan y argumenten. Necesitamos volver a la política con mayúsculas. No nos demoremos.

## Cuarto de Guerra

● por Julio de la Cruz

cuarto.deguerra@hotmail.com

**¡AADELANTE!** Diecisiete de los 18 ayuntamientos ya habrían dado su visto bueno a la reforma constitucional impulsada por la LVI Legislatura para cambiar de fecha los informes de gobierno, empezando por el del mandatario estatal, **José Calzada Roviroso**, que sería el 25 de julio, para después agendar –ese mismo mes– la de los ediles y los poderes Legislativo y Judicial. En principio de cuentas, sólo faltaría que lo aprobara el municipio de Querétaro, lo que se espera que sea hoy en el transcurso del día. *¡Pecata minuta!*

**RELAX.** En un reino muy, muy, muy lejano llamado Toluimán, las cosas se toman con mucha tranquilidad. Hasta las políticas. Le cuento que la sesión de Cabildo en donde se dio marcha atrás a la planta de antimonio de San Antonio de la Cal,

iba a ser primero a la 1 de la tarde. Después hubo un cambio de agenda y se pasó a las 4. Pero ya entrados en gastos, y viendo que interfería con la hora de la comida –o mínimo con el postre– los regidores, en su mayoría priíftas, y el alcalde, **Daniel de Santiago Luna**, acordaron, por unanimidad, moverla hasta las 6. *Momeeento, que la cosa es calmaaaaaada.*

### ARCHIVOS CLASIFICADOS

**MUCHA POLICIA.** Siguiendo con Toluimán, ayer entraron en alerta sus cuerpos de seguridad municipales, para detener a **Antonio Linares Cruz**, de 18 años de edad, con domicilio en el barrio del Granjeno. Los elementos policiacos manifestaron que durante sus rondines habituales, se percataron que dicho sujeto corrió sospechosamente al notar la presencia de la patrulla 005, por lo que se le dio alcance inmediato... para descubrir la portación de una plantita de marihuana escondida bajo su chamarra. *¡Ay, muchachos! ¿Qué tanto es tantito?*

## Banqueta

**EL AUSENTE, PORQUE  
NUNCA LO INVITAN**

El Poder Ejecutivo ha informado que revisa el procedimiento que empleó la anterior administración pública estatal al otorgar concesiones del transporte público de pasajeros, pues tiene suspenchas. Los usuarios dudan desde siempre. Sobre todo, porque pasan los años, y escuchan los mismos discursos políticos y las mismas promesas de los transportistas y sufren igual o peor el maltrato de los camioneros. Y, por si fuera poco, tienen que pagar un sistema caro. Como colofón, la expedición de leyes en la materia, atiende todo y se olvida siempre del usuario. Un ejemplo contundente: los foros públicos, instalados en la Casa Legislativa: exponentes, diputados y transportistas se refirieron a todo, excepto al que sostiene, con penas económicas y con todo, el pésimo servicio del transporte urbano de pasajeros: el viajero.

## DRAMAS OCULTOS

El consejero Pedro Paredes Reséndiz, de la CANACO, dibuja el drama del comercio: sin liquidez, con una difícil accesibilidad al crédito, personal con bajos índices de capacitación, y un rosario mayor de obstáculos. Paredes Reséndiz aspira a dirigir el comercio organizado de la ciudad. Pues el día en que conozca tantas penalidades, crudas, severas, a veces hasta inhumanas, que tiene el consumidor para comprar lo básico para que al menos no tenga tanta hambre, le dará un paro cardíaco.

## Y ¿ENTONCES?...

Tan conocedores de las reglas de urbanidad, Jorge Cortizo Martínez, empleado del Ayuntamiento de Querétaro, y Sergio Razo, dirigente de una agrupación de comerciantes ambulantes llamada "Francisco Villa", han decidido demostrar que no sólo son grandes amigos, sino también personas bien educadas, y en público se retractaron de cuanto dijeron por separado uno de otro y, sonrientes, se dejaron fotografiar... Qué tiernos.

## ACTORES Y ESCENARIOS



LUIS GABRIEL  
OSEJO

# Rector

Quienes piensan que entre el Rector y el Gobernador no existe una buena relación, están totalmente equivocados... Los que piensan así argumentan que como Pepe Calzada no iría al cuarto informe, Iturralde decidió presentarlo por escrito al Honorable Consejo Universitario, en un discreto acto y sin reflectores.

Nada más errado ni alejado de la verdad... El Rector decidió hacerlo así con toda la intención de ahorrarle unos cientos de miles de pesos a la UAQ, que no está para despilfarrarlos... Peseo Iturralde decidió -inédito en la historia universitaria- entregar su informe y regresar a sus oficinas como cualquier otro día.

Nada más para despejar esas malas ideas y pensamientos: el Gobernador que ayer estuvo casi todo el día en México, hoy desayunará con el Rector con quien sostiene una sólida relación institucional...

### ■ Frutas y verduras

Algún trauma debe tener la Diputada Blanca Pérez Buenrostro con la comida y la buena alimentación... O eso, o la Diputada, Presidenta de la Comisión de Salud en la LVI, se preocupa como muy pocos del problema de obesidad y sobre peso que sufre la mayor parte de los mexicanos... Hace quince días, para abrir boca, la Legisladora regañó desde la tribuna a sus

compañeros por estar comenzando en la sesión de Pleno papitas y refresco... Comida chatarra, pues. No podemos, dijo más o menos, pedirle a las cooperativas en las escuelas públicas que dejen de vender basura a los alumnos si nosotros no les ponemos el ejemplo... El martes, como primer plato, volvió a subir a la tribuna donde se discutía la Reforma Constitucional para recordarles a los Diputados que se acercaba el día del nutriólogo y que pronto presentaría una propuesta en materia de buena alimentación, todo bajo la mirada de '¿qué?' de sus compañeros... Y ayer sirvió el plato fuerte: en la Comisión propuso convocar a la sociedad a un concurso para crear el menú más saludable y recetas nutritivas tradicionales y de bajo costo... Lo que pasó inadvertido para todos sus compañeros que estaban 'papaloteando'... a excepción del ojo experto del Diputado José Luis Aguilera que la agarró 'de a pechito'.

El convergente le pidió a la Diputada que hiciera la propuesta a título individual y no, como pretendía, a través de un punto de acuerdo que se presentaría en la máxima Tribuna de la Entidad... Chatarra 3, frutas y verduras 0.

### ■ Tertulia

Ayer quedó plenamente demostrada la excelente relación que sostiene -todavía- el Poder Ejecutivo con la bancada panista que preside Ricardo Anaya con el desayuno que les ofreció en el Mesón de Santa Rosa el Secretario de Gobierno, Jorge García Quiroz. El encuentro de trabajo estuvo salpicado de anécdotas, bromas y hasta chistes... ya hasta el final de la tertulia, el funcionario, uno de los hombres más cercanos al Gobernador Calzada, les ofreció la mano para trabajar juntos pero

con todo respeto. Nada que ver con el pasado...

### ■ Trasmambalinas

El lunes habrá cambio en la estructura del Poder Legislativo... Ese día el Diputado Ricardo Astudillo Suárez tomará protesta como nuevo Presidente de la Junta de Concertación Política de la Cámara de Diputados, sustituyendo al maestro Abel Espinosa que no lo hizo tan mal para ser su primera vez... El hiperactivo Diputado verde está recogiendo las alianzas y más alianzas que ha hecho con el titular del Poder Ejecutivo a quien acompañó la semana pasada a la Sierra queretana... La militancia del PRI, y prácticamente todos sus grupos políticos en la Entidad, recibieron con satisfacción la noticia de que Eduardo Luque Hudson será el nuevo Dirigente Municipal del tricolor en el Municipio de Querétaro... Además de ser un merecido reconocimiento a su padre, el 'Zorro' Luque, Lalo ha hecho los méritos suficientes como para convertirse en el abanderado del PRI que tendrá como objetivo principal recuperar Querétaro en 2012, después de, para ese entonces, 15 años de Gobiernos azules... Casi no se ve su operación política por la discreción y sutileza con la que se conduce... Acude a muy pocos actos del Gobernador pero ahí está encargándose de las tareas más delicadas y por lo mismo complicadas, del Ejecutivo Estatal... Se trata del Secretario Privado de Pepe Calzada, Juan José Ruiz que junto con Jorge García Quiroz y Braulio Guerra Urbiola son considerados como los operadores políticos de la actual administración...

Más Información [www.ciudadypoder.com.mx](http://www.ciudadypoder.com.mx)